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IV Asamblea de Egresados del INALDE

El pasado 28 de agosto se
realizó la IV Asamblea de
Egresados del INALDE,

en la que participaron como
conferencistas representantes
del nuevo gobierno. Igualmente
n nistieron importantes empresarios

esados de los diferentes
programas.

Uno de los conferencistas fue
el Viceministro de Defensa el
doctor Bernardo Ortiz Bravo quien
hizo referencia al tema de "La
seguridad y oportunidades para
los empresarios colombianos".
También intervino como
conferencista el doctor Andrés
Felipe Arias, Director de Política
Macroeconómica del Ministerio
de Hacienda quien participó con
el tema "Futuro de la economía
rl")lombiana"; hizo un recuento

.tórico del estado de la economía
del país y también un balance de
las finanzas públicas.

Igualmente, intervino el doctor
Gustavo Adolfo Pinzón Cuellar,
Director de Proyectos Corporativos
de Bellsouth, con la conferencia:
"Soluciones inalámbricas, factor
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Externos

Presidieron el encuentro los doctores: Bernardo Ortiz Bravo, Yiceministro de Defensa, Peter Montes Swanson, Director
General dellNAWE, Rafael Mariño, Presidente Junta Directiva Asociacion de Egresados dellNAmE, Alvaro Mendoza,
Rector Universidad de La Sabana yAndrés Felipe Arias, Director de Política Macroeconómica del Ministerio de Haciendo.

de éxito en los negocios" en la que expuso el nuevo enfoque que tendrán las
comunicaciones celulares en las empresas próximamente. Explicó que la
tecnología celular no va a cambiar sino se integrarán los servicios de video,
audio e Internet, así como el acceso a bases de datos y redes corporativas,
que permitirán un mejor manejo de los negocios en las empresas.

Los conferencistas estuvieron de acuerdo en que el país volverá a ser atractivo
para los inversionistas cuando se adopte una adecuada reforma laboral y se
establezca una política de seguridad que permita de nuevo capitalizar los
bienes empresarios.

Finalmente, la Asamblea eligió la nueva Junta Directiva, realizó la
presentación y actualización de la página Web y dio a conocer el informe de
gestión del último periodo.
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Mundo Académico

Integrante de la comisión de pares externos

El Consejo Nacional de Acreditación, C.N.A, ha
designado a la doctora Graciela Amaya de Ochoa,
Directora de Currículo de la Universidad de La Sabana,
como integrante de la comisión de pares externos que
evaluará la Pontificia Universidad Javeriana, dentro del
proceso de Acreditación Institucional.

Para que una Institución sea acreditada, debe contar
previamente con programas acreditados en el número y
en las áreas establecidas por el C.N.A.

Si bien, actualmente, 6 universidades colombianas

aspiran a presentarse a la Acreditación Institucional

Voluntaria, esta es la primera vez que se conforma la

Comisión Externa para estos efectos, integrada por 7

expertos que estarán coordinados por el doctor Moisés

Wasserman (representante de la comunidad académica

ante el CESU) y por la doctora Graciela Amaya.

Conferencia sobre la Canonización

Como parte del ciclo: En torno a la Canonización del Beato Josemaría, pro-
gramado por Actividades Culturales el pasado 30 de agosto, se llevó a cabo
la conferencia: ''Aspectos históricos y jurídicos de una proceso de canoniza-
ción", que fue desarrollada por el doctor Manuel Pareja.

El profesor Pareja hizo un documentado e interesante recuento de cómo
sido los procesos de canonización en los diversos momentos de la Historia
de la Iglesia. Expuso la importancia ejemplarizante que tiene para el mundo
el que la Iglesia resalte en esta forma las virtudes heroicas de santidad que
han vivido personas en sus propios estados -sacerdotes, religiosos y laicos.
Mostró con estadísticas el impulso que ha dado el Papa Juan Pablo 11 a
beatificaciones y canonizaciones de personajes contemporáneos de nuestra
época, entre ellos varios laicos. Pero el tema central de esta conferencia fue
la ya próxima canonización del Beato Josemaría Escrivá de Balaguer que
será, como expresó el profesor Pareja, un acontecimiento histórico para la
Iglesia y para el mundo entero, porque consagra en la figura santa del Beato,
la perenne validez del mensaje de la vocación universal a la santidad, que él
recordó y proclamó a través del Opus Dei, por él fundado.



FACULTAD DE DERECHO

Corresponsal de la revista Derecho Internacional
La revista de derecho internacional y del Mercosur, de la editorial La Ley (Buenos Aires - Argentina), designó como
corresponsal para Colombia al profesor Jorge Oviedo Albán. Esta revista está orientada hacia temas de derecho
internacional, relaciones internacionales, arbitraje internacional, derecho de la integración y derecho aduanero. Hacen
parte del comité consultivo reconocidos juristas internacionales como Atilio Alterini, Antonio Boggiano, entre otros.

Regreso de visita académica en Alemania
En desarrollo del convenio CALA
- Carrera Alemán - Latinoamérica
de Administración - suscrito por
la Universidad y otras importantes
universidades Latinoamericanas,'..

í la Universidad de Ciencias
Aplicadas Fachhochshule Münster
de Alemania y con el interés de
fortalecer el convenio y conformar
la RED CALA fue invitada la
profesora Claudia Ximena Angulo,
Jefe del Área de Ciencias de la
Administración.

La visita de la doctora Claudia Xi-
mena y de los representantes de las
Universidades Latinoamericanas
Pontificia Bolivariana de Mede-
llín, Austral de Chile en Valdivia,
Facultades Católica de Adminis-
tracao e Economía - FAE Bussi-
.•.s School, de Curitiba - Brasil

e ITESM de México, asociadas
al convenio, se realizó dentro
del marco del primer "Summer
School" programado para estu-
diantes mexicanos, chilenos, brasi-
leños, alemanes, estadounidenses y
colombianos.

Para este curso la doctora
Claudia Ximena Participó con
dos seminarios: uno relacionado
con los principales aspectos de la
integración de la región andina, sus
relaciones con la Unión Europea y
sus perspectivas de comercio con

En la foto: la doctora Claudia Ximena Angulo acompañada del Rector de la Fachhochschule, doctor Klauss
Niederdrink (quinto de izq. a der.) con un grupo de decanos y profesores invitados al Summer School.

Alemania y otro referente a la creación de empresas en Colombia. Junto
a ella los representantes latinoamericanos también desarrollaron temas
relacionados con sus países de origen, tales como el Nafta, el MERCOSUR
y por parte de los profesores alemanes participantes, la Unión Europea,
perspectivas con Latinoamérica y otros temas complementarios.

Se resalta la importancia que tuvo este evento para la internacionalización
de la Facultad, ya que al conformarse la Red CALA entre las universidades
asociadas y otras que se están vinculando como la Universidad Empresarial
Siglo 21, de Córdoba-Argentina, Panamericana de México y de Costa Rica,
se favorecerá el intercambio académico de alumnos y profesores con fines de
investigación y docencia.



Vinculado investigador a la Facultad
Con el fin de dar un impulso al desarrollo de la
investigación en cada uno de los programas de la
Facultad, fue vinculado desde el 2 de septiembre el
doctor Orlando Salinas Gómez,

El doctor Salinas Gómez es Administrador de Empresas
de la Universidad Nacional. Es licenciado en Lingüística
y Literatura de la Universidad Distrital y realizó estudios
de especialización en Mercadeo en la Universidad del
Rosario y una Maestría en Dirección Universitaria,
de la Universidad de Los Andes. Además es becario

de la Dow de Química en Desarrollo de la Capacidad
. Empresarial; es egresado del programa Eurocentro
- grupo de Río en Gerencia Estratégica de Pymes.
Además, Ph.D. en Administración de Empresas, del
Esade: Escuela Superior de Administración y Dirección
de Empresas. El doctor Salinas, se desempeñó como
Decano de la Facultad de Administración de Empresas
de la Escuela de Administración de Negocios, Ean y
Presidente del Capítulo Bogotá de Ascolfa (Asociación'
Colombiana de Facultades de Administración).

Ganadores de la Feria Empresarial
.,,~ Ri.Sl
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Directivos y docentes de la Facultad acompañan a uno los grupos ganadores de la Feria.

El pasado 20 de agosto tuvo lugar en el Auditorio de la Universidad, la pre-
miación de los mejores planes de negocio expuestos en la X feria empresa-
rial, que se realizó en mayo pasado.

De los 42 proyectos expuestos; 32 fueron parte del plan de Negocio de la Facul-
tad de Ciencias Económicas y Administrativas y 10 hicieron parte del plan de
mercadeo de la Facultad de Ingeniería, los cuales se premiaron en tres bloques:

En Administración de Empresas, el proyecto ganador fue "Setas de La Saba-
na", sobre la producción y comercialización de setas elaboradas a base de de-
sechos orgánicos. El segundo lugar lo ocupó: "Bioclean",detergente biodegra-
dable con base en la cascarilla de arroz; el tercer lugar: "Cultivar Ltda.", acerca
del cultivo y comercialización de scargots; el cuarto: "Frutos de la Sabana",
sobre la extracción y comercialización de pulpa de granadilla; el quinto lugar:
"Jungle Smoothies", bebidas energizantes naturales y por último fue premiado
el proyecto: "Dry and Cool", confección de ropa y pantalonetas de verano con
bolsillos impermeables.

En el programa de Administración
de Instituciones de Servicio fue
premiado el proyecto: "Fress F<-
sence", jabón de tocador en po
y "Cuidado y compañía", servicio
especial de niñeras.

Finalmente, en el programa de
Ingeniería Industrial: se premiaron
los proyectos: "Food Cocktails",
un nuevo concepto de ceviche y
"M.P. Altek", medicina prepagada
para automóviles.

Al encuentro asistieron aproximada-
mente 120 personas entre estudian-
tes, profesores y padres de familia.
En la mesa directiva estuvieron el
Doctor Hemán Darío Sierra; Decano
de la Facultad de Ciencias Econó
cas, La Doctora Luz Ángela Aldana;
Directora del Programa de Adminis-
tración de Empresas, el doctor Ri-
cardo Castillo Castillo, Director de
Programa de Ingeniería Industrial,
los profesores Claudia Ximena An-
gulo, Germán Fracica directores de
los proyectos de Administración de
Empresas y María Inés Díaz, Coor-
dinadora de la Feria.

En el evento se entregaron nueve
placas, dinero en efectivo y di-
versos premios otorgados por los
patrocinadores de la feria.



Regresan estudiantes que realizaron prácticas en el extranjero

Este grupo de estudiantes del
programa de Administración de
Instituciones de Servicio de la
Facultad acaba de regresar del
exterior, luego de realizar durante
un semestre su práctica empresarial.
Ellos estuvieron en varias empresas
como: Hoteles Milton, Paridise,
Marrito, Me Donnals, Morgan
Stanley, Bromley, Mountain y Sky
Resourt entre otros, de los Estados
Unidos, República Dominicana y
España.

~A(ULTAD DE COMUNICACiÓN SOCIAL Y PERIODISMO

Jornada académica sobre el espacio público

Cátedra en Directo, un espacio académico formal de
la Facultad de Comunicación Social que favorece la
participación de los Universitarios en temas relevantes
de la agenda pública, en asociación con la ONG Ciudad
Humana, organizaron la jornada denominada Ciclo
ruta: Opción de vida, la cual se realizó el pasado
i'leves 29 de agosto con el propósito de promover en la

munidad universitaria el buen uso del espacio público
y generar una reflexión acerca de la participación
ciudadana.

La jornada se inició con un ciclo paseo que partió
desde el Éxito de la calle 170, con destino al Campus
Universitario en donde se desarrolló una campaña
persuasiva sobre el uso de las bicicletas como alternativa
de movilidad urbana. El evento pedagógico finalizó con
una conferencia dictada por un grupo de representantes
de Ciudad Humana, quienes abordaron temas como la
construcción participativa de modelos urbanos, para
generación de un cambio en la mentalidad y práctica de

Grupo de representantes de la ONG Ciudad Humana que desarrolló lajornada
sobre el uso del espacio público.

los ciudadanos en aras de mejorar su nivel de vida y así
humanizar las ciudades.

El evento tuvo acogida entre la comunidad académica y
estudiantil, que participó activamente dando ejemplo de
respeto y convivencia pacífica.



Nuevos docentes en la Facultad
Desde este semestre se vincularon a la Facultad dos
nuevos docentes: el periodista Germán Antonio Arango
Forero, quien tiene a su cargo las asignaturas: Televi-
sión IV en IX semestre e Introducción a los Medios,
en primer semestre. Además, es coordinador de Medios
de la Facultad. El periodista se ha desempeñado como
presentador de noticias deportivas en Noticias 1.

Igualmente, el profesor Alberto Enrique Martínez
Monterrosa ingresó a la Facultad para dictar: Taller

de Redacción y Redacción de Noticia, en IV semestre.
Realizó estudios de Comunicación Social y Periodismo
en la Universidad Jorge Tadeo Lozano y de Economía
en la Universidad de La Salle. El profesor Martínez ha
sido redactor de los periódicos: El Espectador, La Re-
pública, Portafolio, El Tiempo. Además realizó varios
documentales para Audiovisuales; adicionalmente ha
sido asesor de la Presidencia de la República en la Ad-
ministración Gaviria y en los Ministerios de Minas y de
Comunicaciones.

Conferencia sobre modelos lineales

El pasado 14 de agosto, el Área de Matemáticas presentó
la conferencia "Introducción a los modelos lineales
generalizados" a cargo de la doctora Clarice García
Borges Demetrio, Ingeniera Agrónoma, MSc., Ph.D.
en Estadística y Experimentación Agronómica de la
Universidad de Sao Paulo, postdoctora de la Universidad
de Londres y actualmente coordinadora del posgrado

en Estadística y Experimentación Agronómica de la
Escuela de Agricultura de la Universidad de Sao Paulo.

La conferencia constituyó un aporte para fomentar
el interés por el uso de este tipo de modelos en las
diferentes ciencias.

El evento tuvo una asistencia de 85 personas entre
estudiantes y profesores.

Congreso sobre educación en familia en Chile

Del 8 al 12 de agosto, el profesor
Álvaro Sierra Londoño, docente
del Instituto de la Familia asistió al
Congreso Internacional Educación
y Familia en Santiago de Chile con
una ponencia titulada "Pololeo y
noviazgo".Dicho congreso, que contó
con la asistencia de 2.500 personas
de 15 países y fue enriquecido con
importantes conferencistas como
Monseñor Juan Larrea Holguín,
Arzobispo de Guayaquil-Ecuador,
Patrick Fagan, Investigador de la
Heritage Foundation de EEUU;

Victoria Gillick, inglesa autora del
libro "Relato de una Madre", Rafael
Pich, Vicepresidente de International
Federation For Family Development,
Vicente Sánchez de León, Presidente
de la Asociación de Telespectadores,
y Radioescuchas de España, Antonio
Vásquez y Aquilino Polaino,
españoles de reconocida trayectoria
en la orientación familiar, entre
otros.

En dicho congreso, Álvaro Sierra,
adelantó conversaciones con
Humberto Belli, ex Ministro de

Educación de Nicaragua y actual
Rector de la Universidad Ave
María de Nicaragua, con el fin de
ofrecer programas de formación
familiar en convenio con dicha
Universidad.

Los días 15 y 16 de agosto el
profesor Álvaro Sierra, asistió
al I Congreso "Paternar mejor
padre mejor país" realizado en
la Universidad Nacional con el
auspicio del Instituto Colombiano
de Bienestar Familiar y Fundación
S. XXI.



Clínica Puente del Común

Nombramiento en la Junta directiva de la Sociedad Colombiana de Medicina
Física y de Rehabilitación

La doctora OIga Lucía Estrada, Jefe de Rehabilitación de la Clínica Puente del Común, fue nombrada como Secretaria
de la junta Directiva de la Sociedad Colombiana de Medicina Física y de Rehabilitación, por dos años. La elección se
realizó en el marco del XXI Congreso Nacional de Medicina Física y Rehabilitación.

Algunas de las funciones del cargo son la organización científica de eventos que se desarrollen en torno a esta
especialidad en el país, el establecimiento de políticas de la especialidad y además trabajar activamente en el tema
de la "década del hueso y la articulación (2002 - 2012)", tiempo en el cual se busca avanzar en el tratamiento de las
enfermedades del hueso y la articulación.

Congreso sobre calidad en Cartagena

El 23 Y 24 de agosto, el Gerente de la Clínica Puente
del Común, Enrique Bayer y el jefe de Mercadeo,
Daniel Rojas asistieron en la ciudad de Cartagena al
Foro Internacional Sistemas integrados de Gestión
con el desarrollo del tema: Visión del futuro para
la competitividad empresarial, que reunió a varias
empresas de diferentes sectores económicos del país
que manejan altos estándares de calidad en sus sistemas
de gestión, como la Clínica Puente del Común que
actualmente está implementando el sistema de Gestión
de la Calidad ISO 9001:2000.

Los objetivos más importantes del evento fueron conocer
.'~,nuevo enfoque para un sistema integrado de gestión

I

calidad, ambiente, seguridad y salud ocupacional,
conocer experiencias nacionales e internacionales en la
implementación de sistemas integrados de gestión y dar
a conocer métodos simples para lograr el mejoramiento
continuo de dichos sistemas, entre otros.

En lafoto: el doctor Enrique Bayer (derecha), Gerente de la Clínica,
acompañado de Daniel Rojas (centro) Jefe de Mercadeo de la misma .

Los sistemas integrados de gestión buscan el
aprovechamiento eficiente de los recursos y procesos al
interior de la organización para generar empresas más
competitivas.

Alianza con Centro Chía y Devinorte

Desde julio, la Clínica Puente del Común y Centro Chía firmaron un convenio, por el cual presta el servicio de
urgencias pa~a los casos que se presenten en el centro comercial. Por su parte, la Clínica tiene participación activa en
las jornadas de prevención, eventos y publicidad que promueve Centro Chía.

Igualmente, la Clínica estableció un acuerdo con Devinorte para la atención de urgencias que se produzcan en la zona
de influencia.



Indígena paez relata vivencia en zona de conflicto
Como parte de la tertulia que se realiza cada miércoles
para debatir diferentes temas de actualidad, el pasado 28 de
agosto fue invitado el estudiante José Otelo, perteneciente a
la comunidad de los Paeces, quien contó la experiencia de
vivir en una zona de conflicto.

Destacó de manera especial que para hacer resistencia civil

es necesario que los miembros de la comunidad tengan
unidad de proyecto para enfrentar esta adversidad.

Estuvieron como asistentes algunos profesores de la Facultad
de Medicina, Instituto de Humanidades y de la Facultad de
Ciencias Económicas y Administrativas. Además, asistieron
21 estudiantes de Antropología Filosófica.

Asociación de Ami os
Reforma tributaria en el nuevo gobierno

Numerosos delegados de las más importantes empresas
nacionales se reunieron el pasado 22 de agosto en la sede
de la Asociación de Amigos para escuchar a Julio Roberto
Pizza, experto tributarista y ex director de Impuestos de la
DIAN en la conferencia: Reforma tributaria en el nuevo
gobierno.

En una clara intervención, el doctor Pizza introdujo a los
participantes en el contexto del proyecto de Reforma que
el Gobierno planteó desde el 7 de agosto y resolvió las
inquietudes manifestadas al respecto.

La charla hace parte de un ciclo de conferencias que la
Asociación de Amigos está desarrollando con el objeto de
acercar a la Universidad al sector productivo del país.

En lafoto: de izquierda a derecha, Zoraida Herrera, Coordinadora de Alianzas
Empresariales, el conferencista Julio Roberto Pizza, Rafael Stand Niño, Presidente de

la Asociación de Amigos y Jorge David Páez; Director de Alianzas Empresariales.

Oficina de Relaciones Interinstitucionales
Guide for the Foreign Student

Como parte de los proyectos de exportación
de servicios educativos de PROEXPORT y
la Cámara de Comercio de Bogotá, ésta
última publicó recientemente la Guía para
el Estudiante Internacional en su versión en
inglés. Este material será utilizado en las
misiones académicas colombianas, ferias
internacionales, misiones comerciales de
Colombia en el exterior como material
promocional para fomentar la imagen
de Colombia en el exterior y para que
estudiantes extranjeros se motiven a
estudiar su pregrado o postgrado o para que
realicen cursos de educación continuada y
español en las Universidades de Bogotá. Los
extranjeros podrán consultar esta Guía en

Bogotá D e -Cotombie

las Embajadas y Consulados de Colom
en el exterior, en las Universidades
extranjeras con las que las instituciones
colombianas tienen convenio y se entregará
a todo estudiante internacional que ingrese
al país.

Este esfuerzo de dos años de intenso trabajo
de Directores de Relaciones Internacionales
de varias Universidades colombianas,
estuvo coordinado y liderado por Claudia
Aponte González, Directora de Planeación
de la Universidad de La Sabana. La Guía
se puede consultar en la Coordinación
de Relaciones Internacionales de nuestra
Universidad.


